

Concours, créer un journal

Pour la première année, les Archives départementales de Loire Atlantique organisent un concours destiné aux élèves de 4^e. L'objectif est la création du journal du 4 janvier 1899. Celui-ci consiste en une rétrospective de l'année 1898, riche en événements locaux comme nationaux : suites de l'affaire Dreyfus (acquittement d'Esterhazy, *J'accuse* de Zola, manifestations antisémites à Nantes), élections législatives et cantonales, crise de Fachoda, découverte du Polonium par Pierre et Marie Curie, développement des transports en Loire-Inférieure (train, 3^e ligne de tramway), etc.

Ce projet est interdisciplinaire. Il permet de découvrir l'histoire nationale et locale mais également les techniques rédactionnelles ou la littérature et la poésie de cette époque. Un travail en arts plastiques peut aussi être effectué par l'intermédiaire de l'illustration du journal.

Les élèves devront réaliser l'ensemble des rubriques du journal, des chroniques nationales au bulletin météorologique. Le service éducatif des Archives départementales apportera une aide aux élèves dans leurs recherches, en leur proposant notamment un dossier documentaire.

Le projet se déroulera de septembre 2009 à mai 2010, date à laquelle le jury rendra sa décision.

Une réunion d'information à l'intention des enseignants aura lieu le 16 septembre à 14 h 30 sur inscription préalable auprès de olivia.cottineau@cg44.fr. Le règlement du concours sera disponible à cette date.

